

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Brice Clotaire Oligui Nguema invité au 1er sommet Arabie saoudite-Afrique

L'INVITATION du roi Salman Bin Abdulaziz à cette rencontre de haut niveau lui a été transmise, mardi, par l'ambassadeur du royaume d'Arabie saoudite près la République gabonaise, Farraj Bin Nader.

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

Le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, s'est entretenu mardi dernier, au palais du bord de mer, avec l'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire du royaume d'Arabie saoudite près la République gabonaise, Farraj Bin Nader.

Ce dernier, porteur d'un message du roi Salman Bin Abdulaziz, a transmis au chef de l'État l'invitation du souverain saoudien à prendre part au 1er sommet Arabie saoudite-Afrique qui se tiendra le 10 novembre prochain à Ryad. Une rencontre de haut niveau devant permettre de renforcer la coopération entre l'Arabie saoudite et le continent en matière politique et écono-



Photo: DR
Le général Brice Clotaire Oligui Nguema, recevant l'invitation du roi Salman Bin Abdulaziz.

mique. Avec son hôte, le numéro un gabonais a exploré les voies et moyens de consolider l'axe Libreville-Ryad. Lequel est sous-tendu par un certain nombre d'accords adossés à des consultations régulières entre les deux États.

De même, les deux personnalités

ont évoqué les opportunités d'investissement du royaume d'Arabie saoudite au Gabon dans le cadre d'un appui au développement dans les domaines politique, économique, social, culturel, etc. Tout en se félicitant de la qualité de la coopération bilatérale.

Dans la foulée, le président de la République s'est également entretenu avec l'ambassadeur de la République populaire de Chine au Gabon, Li Jinjin. Le diplomate chinois a réaffirmé la volonté de Pékin d'accompagner

et soutenir davantage les autorités de la Transition. Après avoir présenté au chef de l'État les responsables du groupe Norinco qui ont proposé leur expertise dans le domaine des infrastructures militaires.

Défense nationale : les "Griens" encouragés à s'approprier le sens de la responsabilité



Photo: SNN
La ministre déléguée de la Défense remet symboliquement du matériel pour le dépistage des cancers féminins au commandant en second de la GR.

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

La ministre déléguée à la présidence, chargée de la Défense nationale, la générale de brigade Brigitte Onkanowa, a poursuivi mardi par la Garde républicaine (GR) sa tournée des casernes du Grand Libreville entamée le 18 octobre dernier.

Comme lors de l'étape inaugurale à la Gendarmerie nationale, revue des troupes, honneurs militaires, exécution de l'hymne national et visite proprement dite des locaux de la GR ont ponctué ladite visite. Occasion pour le Commandant en second de la Garde républicaine, le colonel Antoine Balekidra, non seulement de réaffirmer l'engagement de ce corps d'armée à se "fondre dans le servile respect des normes militaires" afin d'inspirer la confiance et l'optimisme de leurs concitoyens, mais aussi et surtout de revenir sur quelques difficultés auxquelles fait face la GR. Il s'agit de : "la rénovation de l'ordinaire, la modernisation de l'infirmerie, le renouvellement et le renforcement des moyens de projection terrestre et du magasin d'habillement."

Par rapport à cela, la ministre

déléguée à la présidence a dit sa disponibilité, aux côtés du chef de l'État, "pour vous accompagner dans la noble mission ainsi que votre montée en puissance pour l'amélioration de vos conditions de vie et de travail". Non sans réitérer la vision du Commandant en chef de la Garde républicaine, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, laquelle est fondée sur la responsabilité, la loyauté, la fidélité et l'excellence ; mais surtout le devoir et l'engagement de tous pour une mission noble et spéciale. Aussi le membre du gouvernement a-t-il invité ses hôtes au changement de mentalité afin de s'approprier le sens pur de la responsabilité qui, a-t-elle martelé, "est la pierre angulaire de notre mission en tant que gardien de la défense et de la sécurité nationale car nous avons le devoir de protéger nos concitoyens, notre territoire et nos valeurs".

Cette visite a pris fin par la remise d'un don de médicaments à l'infirmerie de la GR en soutien à la campagne de dépistage des cancers féminins qui doit se poursuivre dans les centres de santé des Forces de défense au-delà du mois d'octobre.

Effectifs des agents de l'État : le point au Premier ministre

ONDOUBA'NTSIBAH
Libreville/Gabon

Le Premier ministre de la Transition, Raymond Ndong Sima, a récemment été édifié sur la situation exacte des effectifs de la Fonction publique, et sur le point des demandes d'emploi au sein de l'administration relatives à l'appel aux recrutements lancé depuis plusieurs semaines, conformément à la feuille de route du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI).

C'était au cours de la séance de travail qu'il a présidée dans la salle du Conseil interministériel. Et à laquelle ont pris part le ministre de la Fonction publique, Raphaël Ngazouze, et les directeurs centraux des Ressources humaines (DCRH) des différents ministères. Il s'agissait, au cours de cette rencontre qui fait suite à celle du 4 octobre dernier, de faire un point précis sur le nombre d'agents de



Photo: DR
La séance de travail a eu lieu dans la salle du Conseil interministériel.

l'État, en vue de mieux gérer le flux des demandeurs d'emploi dans la Fonction publique.

Il ressort de cet état des lieux qu'à ce jour la Fonction publique compte 58 000 agents en activité. Et par rapport aux demandeurs d'emploi, on en est à 40 000 dossiers (l'opération est toujours en cours).

Soulignons que ce rapport détaillé qui englobe également les situations administratives de l'agent public (recrutement, avancement, reclassement et titularisation) permettra au gouvernement d'avoir

une idée nette et précise des recrutements à venir avant qu'un arrêté fixant le dégel des concours, des recrutements et des reclassements soit pris, mettant un terme à plus de 5 ans sans concours et recrutements dans la Fonction publique. Dans cette perspective, Raymond Ndong Sima a enjoint les DCRH à faire parvenir, en prélude aux concours d'entrée à l'ENA et à l'EPCA, au ministre de la Fonction publique des besoins exprimés par les ministères sectoriels adossés à une programmation budgétaire.